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Успехи и планы на будущее

(читайте на стр. 2—3)
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«Эту премию мы учредили для са-
мых талантливых, самых целеу-
стремлённых ребят. Очень важно, 
что уже на этом этапе вы чувствуе-
те, что ваше усердие, ваше старание, 
ваши планы оцениваются государ-
ством. Несмотря на непростые вре-
мена, мы смогли сделать для вас су-
щественную премию — наши студен-
ты получают по 15 тысяч ежемесячно, 
и это такая же сумма, которую вы-
плачивает отличившимся студен-
там социальная сеть «ВКонтакте». 
Но мы пошли дальше: платим сти-
пендии и  ребятам, которые полу-
чают среднее профессио нальное об-
разование, и школьникам, и образ-
цовым коллективам», — обратился 
к учащимся глава города.

Студенты, школьники и  обу
чающиеся у чреж дений допол
нительного образования — все
го лауреатами стипендии стали 
76 человек.

«Стипендия, наверное, нужна, что-
бы дети всё время шли вперёд и что-
бы они думали, что их труд всег-
да будет оценён», — отметила уче
ница Севастопольской детской 
музыкальной школы № 5 Мария 
Дорохова.

«Моей мечтой всегда было побы-
вать на  Камчатке, посмотреть 
на китов, на вулканы, и стипендию 
я  хочу потратить именно на  эту 
заветную мечту»,  — поделилась 
ученица Малой академии наук 
Александра Лужняк.

Среди коллективов, удостоен
ных стипендии за успехи в куль
турнотворческой деятельности, — 
образцовая шоугруппа «Сюрприз» 
и образцовый хореографический 
ансамбль «Калейдоскоп», пред
ставл яющие Дворец детского 
и юношеского творчества.

Стипендии города Севастополя 
лауреаты полу чают ежемесяч
но. Размер выплаты для студен
тов вузов, колледжей и  технику
мов — 15 тысяч рублей, для школь
ников — 10 тысяч, для учащихся 
учреждений дополнительного об
разования — 5 тысяч. Коллективам 
выплачивается 15 тысяч рублей — 
эта сумма пропорционально де
лится на участников.

Дети и подростки, отличившиеся в научной, 
творческой, спортивной и общественной 
деятельности, стали лауреатами стипендии города 
Севастополя. Губернатор Михаил Развожаев 
вручил им дипломы — церемония прошла 
в Севастопольской детской школе искусств.
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Севастопольские учителя продолжают одерживать про-
фессиональные победы. В Год педагога и наставника им 
уделяется особое внимание.

«ИССЛЕДОВАТЕЛЬ ГОДА»

Преподаватель детской 
музыкальной школы № 1 
имени Н. А. Римского-Корса-
кова Наталия Антипова по-
бедила в  международном 
научно-исследовательском 
конкурсе «Исследователь 
года 2023». Диплом I степе-
ни они получила за  работу, 
посвящённую жанру рекви-
ема в  творчестве Моцарта 
и Верди.

Наталия Антипова — препо-
даватель высшей квалифика-
ционной категории, работает 
с детьми более 35 лет. 

«Наталия Анатольевна  — 
кандидат искусствоведения, 
ведёт активную теорети-
ческую работу, выступает 
на  конференциях, публикует 
статьи в  научных журналах. 
Она  лауреат многочислен-
ных конкурсов; ранее в  этом 
году стала победителем 
международного профессио-
нально-исследовательского 
конкурса «Преподаватель года 
2023» в номинации «Музыкаль-
ное искусство». Поздравляю На-
талию Анатольевну и желаю 
дальнейших профессиональных 

побед!» — отметил губернатор 
Михаил Развожаев.

Удостаивается наград не толь-
ко сама Наталия Антипова, но 
и её ученики. Среди них лауре-
аты всероссийских и междуна-
родных конкурсов, победители 
олимпиад по музыкально-тео-
ретическим дисциплинам.

письмо Министерства про-
свещения РФ.

«Педагогический стаж На-
тальи Вениаминовны состав-
ляет 23 года. За это время она 
смогла воспитать не одно по-
коление спортсменов. Эта за-
служенная награда является 
признанием её добросовест-
ного труда и  значительного 
вклада в развитие физической 
культуры и спорта», — сооб-
щил заместитель губернатора 
Севастополя Игорь Михеев.

Сама педагог говорит, что 
это не только оценка проде-
ланной работы, но и стимул 
развиваться дальше.

«В моей профессии главное — 
чтобы мои ученики были дос-

тойными людьми, умеющими 
сохранять очень долго своё 
здоровье, сохранять свою спор-
тивную форму и вести актив-
ный образ жизни. Я думаю, что 
этим я  их зажигаю  — своим 
желанием сделать их здоровее, 
активнее», — поделилась На-
талья Романова.

Благодарственное письмо 
ей вручили в ходе Всероссий-
ского форума школьных и сту-
денческих спортивных клубов. 
Участие в таком мероприятии 
дало Наталье Вениаминовне 
возможность познакомиться 
с  коллегами из  других ре-
гионов, обменяться опытом, 
встретиться с олимпийскими 
чемпионами.

НАГРАДЫ ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ

ПРИЗНАНИЕ 
ТРУДА

Учитель физической куль-
туры севастопольской шко-
лы № 20 Наталья Романова 
получила благодарственное 

Наталия Антипова

Наталья Романова на церемонии награждения
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СИСТЕМА ОБРАЗОВАНИЯ — 
ДЛЯ РЫНКА ТРУДА

Губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев принял 
участие в стратегической 
сессии, посвящённой раз-
витию системы образова-
ния для рынка труда. Сове-
щание провёл председа-
тель Правительства России 
Михаил Мишустин.

Он отметил, что вопрос 
подготовки кадров стал осо
бенно важен после ухода 

с рынка иностранных ком
паний  — отечественные 
предприятия занимают ос
вободившиеся ниши, рас
ширяют производство, орга
низуют выпуск собственной 
продукции.

«Перед нами стоит задача, 
поставленная Президентом, 
по укреплению технологиче-
ского суверенитета и по до-
стижению опережающе-
го роста обрабатывающих 
отраслей. Для  её выполне-
ния, а  также для проведе-
ния структурной адаптации 

нашей экономики определили 
проекты по 13 приоритетным 
направлениям: в  авиацион-
ной, медицинской, химической 
и станкоинструментальной 
промышленности, железно-
дорожном, сельскохозяйст-
венном машиностроении, ра-
диоэлектронике и энергети-
ке, в развитии беспилотных 
авиационных систем. Важно 
продолжать создание прочной 
научной и  технологической 
базы, обеспечивать квалифи-
цированными специалиста-
ми, и учёными, и мастерами 
наши производства. И вообще 
вся система профессиональ-
ной подготовки кадров долж-
на быть сконцентрирова-
на на выполнении этой зада-
чи», — сообщил председатель 
Правительства России.

Михаил Развожаев в своём 
выступлении подчеркнул не
обходимость перераспре
деления выпускников кол
леджей и  техникумов при 
трудоустройстве. 

«Есть потребности регио-
нального рынка труда, и есть 
большой федеральный ры-
нок труда. Имеющийся про-
гноз говорит о дефиците фе-
деральных отраслевых на-
правлений. В советское время 
система подготовки кадров 
не всегда была привязана к ме-
стам производства. Сегодня 
эту практику необходимо 
вернуть. Особенно это важно 
для трудоизбыточных южных 

регионов, где комфортно 
жить, где много молодёжи, но 
по ряду направлений нет ра-
боты. Например, програм-
му «Профессионалитет» 
можно с успехом применить 
в Севастополе при подготовке 
кадров для кораблестроения — 
не только местного, но и для 
Дальнего Востока, и для вер-
фей Санкт-Петербурга», — 
отметил Михаил Развожаев.

Также на стратегической 
сессии обсудили важные на
правления в развитии сис
темы среднего профессио
нального образования. Так, 
говорили, что при посту
плении в  колледжи после 
9го класса приоритет дол
жен быть у тех ребят, кото
рые хотят получить про
фессию и  быстрее выйти 
на  рынок труда. Ещё одна 
задача  — введение в  шко
лах обязательной выдачи 
аттестатов об основном об
щем образовании для уче
ников, не  сдавших ОГЭ. 
Предполагается, что эта ме
ра позволит детям посту
пать в колледжи и технику
мы и получать профессию.

Кроме того, рассматри
вался вопрос создания гиб
кой системы профессио
нальной переподготовки 
и  получения дополнитель
ных навыков, чтобы обеспе
чить соискателям как можно 
больше возможностей при 
трудоустройстве.

2 Год педагога и наставника



ХОРОШИЙ УЧИТЕЛЬ – 
ЗАЛОГ СИЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

История конкурса «Учитель года» берёт своё начало 
в 1989 году. Тогда редакция «Учительской газеты» 
впервые предложила читателям обсудить идею про-
ведения подобного мероприятия. Через год состоя-
лось первое состязание, которое тогда называлось 
«Учитель года СССР». И вот уже на протяжении 
32-х лет конкурс проводится ежегодно

Рафаэль Сайфутдинов

Рафаэль Сайфутдинов — учитель химии в образователь-
ном центре «Бухта Казачья». Он старается сделать уроки 
по-настоящему интересными для детей, стать для них 
наставником и другом.

В  этом году преподава
тель стал «Учителем го
да» в Севастополе и принял 
участие в федеральном эта
пе конкурса в Москве. В ин
тервью «Славе Севастополя» 
Рафаэль Сайфутдинов рас
сказал, почему решил стать 
учителем и  как проходил 
конкурс.

— С  чего начался ваш 
путь в профессии учителя?

— Самое первое пред
ставление о  школе у  меня 
сложилось дома. Мама, папа 
и дедушка очень часто рас
сказывали мне чтото про 
свои школьные годы, пока
зывали фильмы с такой те
матикой. Они дали мне по
нять, что ответы на  все 
свои вопросы я смогу найти 
в школе. 

Когда уже учился, я помо
гал своим одноклассникам 
с физикой и химией. Я лю
бил эти предметы. Елена 
Николаевна Селевина бы
ла моим классным руково
дителем с 5го по 8й класс, 
она п репода ва ла физи
ку и географию. До сих пор 
всё то, чему она нас учила, 
я стараюсь передать и сво
им ребятам на уроках. В хи
мию меня влюбила Наталья 
Дмитриевна Гончарова, она 
была моим учителем химии 
с 8го по 9й класс. 

В 9 классе моим классным 
руководителем стала род
ная сестра, и это было слож
но. Я с ней, конечно, не фа
мильярничал и старался по
могать ей со  школьными 
делами. 

Тогда и уже позже участ
вовал в  различных школь
ных мероприятиях. В основ
ном это были постановки. 
Мы разыгрывали фрагмен
ты из «Ромео и Джульетты», 
ставили детские сказки. 
Интерес к  различным ме
роприятиям мне привила 
Мария Ивановна Караваева, 
наш художественный ру
ководитель на тот момент. 
Она была таким живчиком, 
всегда очень активничала. 

Я часто задерживался в шко
ле, посещал всякие сек
ции. Школа действительно 
бы ла мои м вторы м до
мом. В  общем, можно ска
зать, что стать учителем ме
ня вдохновила семья и мои 
наставники.

— Вы стали победителем 
регионального этапа кон-
курса «Учитель года 2023», 
как проходила под-
готовка к нему?

—   Н и   д л я  к о 
го не секрет, навер
ное, что в этом году 
я участвовал в кон
к у рсе у же в  тре
т ий ра з.  Первый 
год был для меня 
пробным. Однажды 
я  должен был про
в е с т и  о т к ры т ы й 
урок, но не сверил
ся с  расписанием 
и опоздал. Это было 
страшно, конечно. 
Но я не отчаивался. 

В  этом году нас 
со бр а л и з ар а не е 
и  предложили по
сещать открытые 
уроки финалистов 
и призёров конкур
са. В  Севастополе 
с  октября прошло
го года действует 
к л у б  п е д а г о г о в , 
мы называем его 
«Клуб Пеликанов». 
В  этом сообщест
ве состоят учителя, 

которые когдато у част
вовали в  «Учителе года». 
В рамках деятельности это
го клуба мы посещали уро
ки, мастерклассы, воспита
тельные события. Каждый 
учитель готовил занятие. 
Остальные в  этот момент 
были кемто вроде жюри. 
Мы  смогли взять для себя 
новые формы работы, по
смотреть на урок федераль
ного уровня. Это было очень 
интересно. Во время заня
тий я помимо того, что кон
спектировал чтото инте
ресное, параллельно запи
сывал идеи для конкурса, 

которые рождались 
в голове. И, приходя 
с открытых уроков 
коллег, я  снимал 
фрагменты своих 
занятий, которые 
потом и  добавил 
в видеовизитку.

— А как проходил 
федеральный этап 
конкурса?

— По поводу под
готовки  — собст
венно, всё, что бы
ло на  региональ
ном этапе, ждало 
нас и на федераль
ном заключитель
ном этапе. То есть 
так же бы л у рок, 
воспитательное со
бытие. Однако если 
на  уровне региона 
мы определяли те
му урока сами, то 
в финале тема и на
правление уроков 
уже были обозна
чены. И  это было 
сложным момен

том, потому что на подго
товку у меня оставался ров
но месяц. 

М не  помог а л и и  мой 
методист, и  работник и 
Института развития обра
зования, и мои коллеги. Все, 
кто мог и был не сильно за
гружен, старались всячески 
подсобить. Единственное, 
я  вносил правки в  текст 
вплоть до  самого урока. 
Мне очень хотелось, чтобы 
всё получилось именно так, 
как я представлял в голове. 

В   це лом,  на ш д иа лог 
с  детьми прошёл хорошо. 
В начале урока ребята по
активничали. Тема у  нас 
была такая: «Не может рус
ский человек быть счастлив 
в одиночку». И смысл моего 
занятия заключался в том, 
чтобы донести до учеников, 
что «Движение Первых», 
« Б о л ь ш а я  п е р е м е н а » , 
«Билет в  будущее»  — это 
всё виды командной рабо
ты класса, школы и регио
на. В  конце я  показал не
большой видеофрагмент 

ролика «Обними меня, если 
ты счастлив». И после это
го весь класс пообнимался. 
Дети все улыбались, были 
счастливы. 

Так же мы посмотрели 
фильм «Доживём до поне
дельника». Там есть такая 
фраза: «Счастье — это когда 
тебя понимают». И я поду
мал, что было  бы непло
хо рассказать, что для ме
ня счастье — это когда те
бя понимают, принимают 
и  обнимают. Почти у  всех 
было такое  же виденье. 
Приятным итогом урока 
для меня стало то, что одно
му из учеников так сильно 
понравился урок химии, что 
он подумал связать свою 
жизнь с этой наукой.

— Скучали ли вы по сво-
им ученикам, когда уехали 
на конкурс?

—   К о н е ч н о ,  с к у ч а л 
по  всем, в  особенности 
по  «деткам Раилича»  — 
это мой теперь уже шестой 
класс. Скучал по чаепитию, 
просто по общению с ребя
тами. Дети записывали мне 
видеообращения, и я пере
давал им приветы. Когда 
уже вернулся, мне устрои
ли сюрприз. Руководитель, 
коллеги, родители и  де
ти встретили меня с  пла
катами и  шариками пря
мо на перроне. Я ехал 36 ча
сов и очень устал, но когда 
увидел родные лица, сра
зу стало очень тепло на ду
ше. Потом, уже в понедель
ник, меня сюрпризом встре
тили ещё и  в  школе. Дети 
стояли с шариками и цве
тами. Это  всё было очень 
трогательно.

— Что, на ваш взгляд, са-
мое важное в  профессии 
учителя?

— Самое важное  — это, 
наверное, у меть повес
ти за собой, за предметом, 
за  знанием. По  максиму
му помочь детям преодо
леть какието трудности. 
Показать, что учиться нуж
но всегда, и мы постоянно 
чемуто учимся.
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ДОРОГИ
БОЛЬШОГО ГОРОДА

Благодаря реализации 
нацпроекта «Безопасные ка
чественные дороги» работы 
выполняются с опережением 
графика и выделяется допол
нительное финансирование.

«Спустя девять лет я мо-
г у  с ка зать с   уверенно-
стью: беспрецедентная под-
держка со стороны государ-
ства позволила нам прове-
сти колоссальную работу. 

В  этом году мы закончи-
ли реконструкцию путепро-
вода в  Инкермане и  сдела-
ли освещение от Ялтинского 
кольца до  Президентской 
дороги. 8-й участок трас-
сы «Таврида» готов на 99 %, 
и д ё т  р е к о н с т р у к ц и я 
«Огурца» и Капитанской ули-
цы, завершается строитель-
ство пяти надземных пере-
ходов», — рассказал губер
натор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Р е д а к ц и я  г а з е т ы 
от всей души поздравля-
ет всех работников от-
расли с  профессиональ-
ным праздником, а всем 
остальным мы предла-
гаем вспомнить, как ме-
нялись городские дороги 
за девять лет.

ДВИЖЕНИЕ С КОМФОРТОМ
Улица Рыбацкий причал  — 

важная транспортная артерия 
для Гагаринского района Се-
вастополя. Она разгружает ин-
тенсивное движение по улице 
Вакуленчука и  проспекту Ок-
тябрьской Революции.

Капитальный ремонт дороги 
выполнен в 2018 году. К вопросу 
подошли комплексно: уложили 
более 3 500 тонн асфальтобе-
тонной смеси, нанесли разметку, 
выполнили обустройство тротуа-
ров, установили дорожные зна-
ки, пандусы и тактильную плитку 
на тротуарах.

Кроме того, на улице выполни-
ли переустройство кабелей связи 
и электроснабжения, установили 

66 опор наружного освещения, 
перильное и металлическое ба-
рьерное ограждение, предусмо-

трели ливнёвки. На пересече-
нии автодороги с ул.  Фадеева 
нанесли новую разметку пеше-
ходного перехода и установили 
светофор.

П р е з и д е н т с к а я  д о р о -
га.  Это учас ток от  гра-
ницы с  Бахчисарайским 
районом по автодороге «Сим-
ферополь  — Бахчисарай  — 
Севастополь» до  17-го  км 
автодороги «Севастополь — 
Инкерман». Общая протяжён-
ность пути — 13,25 километра.

У дороги есть две развязки: 
одна в одном уровне, другая — 
в двух уровнях. Также постро-
ены два путепровода и один 
мост. К  строительству подо-
шли комплексно: территорию 
вдоль трассы благоустроили 
и озеленили.

15 октября специалисты дорожно-строительной сферы 
отметили свой профессиональный праздник. Благодаря 
слаженной работе дорожников с 2014 года в Севасто-
поле  отремонтировано около 750 объектов протяжён-
ностью 660 км. 

ДОРОГА, ОТКРЫВАЮЩАЯ ГОРОД

«Я ежедневно езжу по работе по Президентской трассе. И вы зна-
ете, качество дорожного покрытия по сравнению с тем, что бы-
ло — это небо и земля. Теперь добраться до Севастополя можно 
намного быстрее, комфортнее и безопаснее. Да, поток машин уве-
личился, но на широкой и ровной дороге пробок заметно меньше», — 
поделился водитель экскурсионного автобуса Александр.

Президентская дорога. После и до ремонта

Улица Рыбацкий причал после ремонта

Улица Тисовая. После и до ремонта

Мост через р. Чёрная.  После и до ремонта

За пять лет реализации 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги» 
в нормативное состояние 
приведено 80 % дорог

НЕ ТОЛЬКО МАГИСТРАЛИ

Жители садовых 
товариществ в  бал-
ке Бермана ком-
фортную дорогу 
ждали очень долго. 
В 2021 году в рамках 
нацпроекта «Безо-
пасные качествен-
ные дороги» завер-
шился ремонт улицы 
Тисовой. Благоустро-
енная дорога связала Бала-
клавское шоссе и более 20-ти 
садовых товариществ. А ещё 
здесь проходит маршрут обще-
ственного транспорта до круп-
ной транспортной развязки — 
5-го км Балаклавского шоссе.

Дорожники заменили более 
33 тыс. кв. м асфальта, установи-
ли дорожные знаки и металли-
ческое барьерное ограждение, 
нанесли разметку. Для  без-
опасного и удобного движения 
общественного транспорта вы-
полнен разворотный комплекс 
и установлена остановка.

«В балке Бермана я проживаю 
с семьёй давно, и хорошего ас-

фальта тут не видел. Поэтому 
стал одним из  инициаторов 
обращения к Правительству, 
чтобы дорогу привели в соот-
ветствующий вид. Обращать-
ся к руководству Украины бы-
ло бессмысленно, в то время 
и главные городские дороги ни-
кто не ремонтировал, что уж 
говорить про нашу. А три года 
назад нас услышали и начался 
ремонт. Это же просто чудо, 
а не дорога! И разметку нане-
сли, и ограждение ребята уста-
новили. Наконец мы дождались 
и к себе уважительного отно-
шения», — рассказывает воен-
ный в отставке Николай.

А вот жители сра-
зу трёх сёл — Голу-
бинка, Передовое 
и  Широкое — дол-
гое время ждали ре-
монт моста.

Рабочие устано-
вили новые огра-
дительные барьеры 
и  перила по  всей 
длине моста, восста-
новили тротуар и водоотвод-
ные трубки, отремонтировали 
и покрасили железобетонные 
конструкции опор и пролёт-
ных строений, а также выпол-
нили гидроизоляцию мосто-
вого полотна — это обеспечит 
долговечность и защиту всего 
сооружения от разрушитель-
ного воздействия воды.

«Мы счастливы, что при 
планировании ремонта дорог 
о  жителях села не  забыва-
ют. Мост для нас — как свя-
зующая ниточка с  городом. 
Теперь и  скорая без проблем 
доезжает, и  за  продуктами 
съездить — одно удовольст-
вие», — поделилась пенсио-
нерка Наталья.

4 Безопасные и качественные



Севастополь продолжает участие во Всероссийском про-
екте «Зелёная карта России». Его цель — улучшить эколо-
гию страны и развить в регионах внутренний экотуризм. 
В нашем городе в рамках проекта провели экологическую 
экспедицию. 

«Всего в  рамках проекта 
проводят два мероприятия: 
первое — экологическая экс-
педиция, второе — съёмки на-
учно-популярного видеосюже-
та, который демонстрирует 
красоты и достояния региона. 
Миссия проекта — формирова-
ние позитивной экологической 
повестки с  помощью транс-
ляции экологических достиже-
ний регионов, их мероприятий 
по  сохранению окружающей 
среды. Более того, проект на-
правлен на освещение привле-
кательных территорий регио-
нов как для отдыха, так и для 
постоянного проживания. 
Радует, что наш город разви-
вается и является участни-
ком такого важного в  сфере 
экологии проекта», — сообщил 

и. о. заместителя губернатора 
Севастополя Евгений Горлов.

Также специалисты отобра
ли пробы водных объектов, 
в том числе на реках Чёрная, 
Бельбек, Кача, обследова
ли Чернореченское водохра
нилище. На сельхозпредпри
ятиях брали пробы почвы, 
а на предприятии, связанном 
с винодельческим производ
ством, — пробы вина. По сло
вам руководителя проекта 
Кристины Арикеевой, пред
варительные результаты ана
лизов показали, что в сфере 
экологии в Севастополе всё 
хорошо.

Подробный отчёт о  ре
зультатах исследований бу
дет представлен в  ноябре, 
в нём также будут отражены 

и  основные экологические 
достижения Севастополя.

«Стоит отметить, что ре-
гиональные власти проводят 
активные мероприятия по со-
хранению окружающей среды. 
Мы стали свидетелями рабо-
ты уникальной службы, кото-
рая, я так понимаю, сущест-
вует только в  Севастополе. 
Эта служба связана с прове-  

дением рейдов, когда привле-
каются к ответственности 
нарушители, которые неза-
конно перевозят и занимают-
ся оборотом строительных 
материалов, сваливая отходы 
третьего и четвёртого клас-
са опасности незаконно на ка-
кие-либо территории. Мы уви-
дели, как работают в  этом 
плане службы департамента 

городского хозяйства. Также 
отметили, что уже два объ-
екта рекультивации практи-
чески завершены, один нахо-
дится на стадии завершения, 
ещё два объекта планируют-
ся к рекультивации, то есть 
в  вопросах обращения с  от-
ходами Севастополь делает 
всё возможное», — заключила 
Кристина Арикеева.

В Севастополе завершили 
благоустройство парка 
100-летия Качи. Его пло-
щадь — почти 4 тысячи ква-
дратных метров. В резуль-
тате выполненных работ 
территория преобразилась 
полностью.

«Этот парк — одна из зон, 
которую выбрали жите-
ли в  прошлом году на  голо-
совании, которое проводи-
лось в  рамках региональ-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» нацпроекта «Жи льё 
и  городская среда». Парк 
на ход итс я  рядо м с   ав-
тостанцией и  давно был 
транзитной зоной. Теперь, 
после капремонта, у жите-
лей Качи появилось новое 
комфортное место отды-
ха»,  — прокомментировал 
г убернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

После ремонта здесь по
яви лись новые ска мей
ки и  перголы с  качелями, 

теневые навесы, детская 
площадка с лабиринтом.

«К  работам приступи-
ли в  конце весны, произве-
ли укладку твёрдых покры-
тий  — это тротуарная 
плитка, более тысячи ква-
дратных метров. Сделали га-
зоны, систему полива, дет-
скую площадку. Изюминка 
парка — это фонтан и зона 
для отдыха. В детском игро-
вом комплексе предусмотрен 
лабиринт из  зелёных наса-
ждений, на детской площад-
ке — резиновое покрытие, ма-
лыши теперь могут здесь спо-
койно  играть», — отметил 

генеральный директор под
рядной организации Герман 
Айнетдинов.

Д л я детс кой п лощ а д
ки впервые в Севастополе 
и с п о л ь з о в а л и  р е з и н о 
вую мульчу  — это такая 
стружка, которая, в  отли
чие от  других покрытий, 
обладает высокой пористо
стью и быстрее отводит во
ду.  По  форме и  внешнему 
виду она имитирует орга
ническую мульчу и выгля
дит так же натурально, как 
древесная. 

«Новые лавочки очень хо-
рошие, мусорные баки по-
ставили. Зверюшки, дет-
с к а я  п л о щ а д к а ,  к о т о -
рая всегда нужна, потому 
что хочется посидеть где-
то с  детками, погулять. 
Качели теперь есть, у меня 
ребёнок очень любит на них 
кататься»,   — отметила 
жительница посёлка Кача 
Екатерина.

Рабочие также установи
ли современное освещение 
и камеры наблюдения, по
ставили на газонах декора
тивные фигуры и провели 
гидропосев, а к следующе
му сезону планируют выса
дить розы.

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ДОМОВ
В  этом году в  Севастополе 

в  рамках исполнения регио-
нальной программы по капре-
монту запланированы работы 
в 219 многоквартирных домах. 
Из них на  174 объектах про-
водят строительно-монтажные 
работы, на остальных — проек-
тирование для последующего 
капитального ремонта.

«Главная особенность это-
го года — за проектирование 
и за проведение строительно-
монтажных работ отвечает 
один и тот же подрядчик. Рань-
ше это могли быть две разные 
организации, из-за чего порой 
работы сильно затягивались — 
за время, проходившее от под-
готовки проекта до ремонта, 
менялась стоимость матери-
алов, дорожали сметы, появ-
лялись новые дефекты или не-
учтённые особенности. Новая 
система позволяет избежать 
затягивания сроков проведения 
ремонта и  повысить его ка-
чество», — пояснил губернатор 
Михаил Развожаев.

Ещё в 40 домах в этом году 
идёт ремонт фасадов. Самые 
сложные и  долгие работы  — 
в многоквартирных жилых до-
мах, имеющих статус объекта 
культурного наследия. Здесь 
особые требования к  под-

рядчику и всей бригаде, кото-
рая работает на объекте. Если 
у обычного дома фасад делают 
за три-четыре месяца, на объ-
екте культурного наследия ра-
боты длятся около года.

«Сейчас идёт ремонт на объ-
екте культурного наследия 
на ул. Ленина, 34. Работы вы-
полняются уже в течение че-
тырёх месяцев, проведены все 
подготовительные этапы, рас-
чистка полностью проведена, 
восстанавливаются архитек-
турные элементы», — расска-
зал директор Фонда содей-
ствия капитальному ремонту 
Севастополя Дмитрий Шпагин.

Ремонт крыш — также среди 
важных для города работ, ведь 
от целостности и надёжности 
кровли зависит состояние всего 
дома. Работы включают замену 
утеплителя и покрытия, ремонт 
стропильных систем и черда-
ков. Сейчас специалисты ис-
пользуют ПВХ-мембраны: они 
не только не пропускают влагу, 
но и, в отличие от старого биту-
ма, не нагреваются в жару.

Напомним, в этом году сева-
стопольский Фонд содействия 
капремонту подвёл символи-
ческий итог своей работы: в го-
роде полностью заменили уже 
более 1 000 крыш.

ЗЕЛЁНАЯ КАРТА РОССИИ

БЛАГОУСТРОЙСТВО  
ПАРКА 100-ЛЕТИЯ КАЧИ
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«Папа может, папа может всё, 
что угодно: плавать брас-
сом, спорить басом, дрова 
рубить». Вспомнили эту дет-
скую песню и улыбнулись?

В нашей стране с 2021 года 
отмечается важный семейный 
праздник — День отца. Специ-
ально к  празднику дети, чьи 
папы сейчас находятся в зоне 
спецоперации, подготовили не-
обычно трогательное поздрав-
ление. Ребята приняли участие 
в фотопроекте «Дети Героев» 
и прочитали стих севастополь-
ской поэтессы Марии Батюхно.

Мария признаётся, что принять 
участие в проекте ей предложи-

ли фотографы, организовавшие 
не менее трогательный проект 
«Жёны Героев».

«Девочки обратились ко мне 
за письмом поддержки. Ко Дню 
отца пришла идея сделать 
не  просто портреты ребят, 
а записать видеоролик, в кото-
ром малыши по  строчке про-
читают стихотворение. Дети 
не могут лично поздравить пап, 
обнять их, поцеловать. Зато 
теперь они отправят им видео-
открытку. Специально для это-
го проекта я написала стих», — 
рассказала поэтесса.

Мария Батюхно приоткрыла 
завесу тайны рождения стиха:

«Вы знаете, стихи рождаются 
очень интересно. Когда я писала 

это стихотворение, во мне как 
будто говорили голоса маленьких 
девочки и мальчика. Образ ребён-
ка, который для любимого папы 
бережёт мармелад, отчётливо 
стоял у меня перед глазами».

Также поэтесса поделилась 
планами на будущее. «Планов 

у нас, как листов в отрывном 
календаре. Дай  Бог, чтобы 
на реализацию всех проектов 
хватило сил. Потому что эта 
Победа, которая, несомненно, 
будет, должна достать-
ся новому поколению. Де-
тям, у которых правиль-

ные Герои. Детям, у которых 
созданы правильные идеалы 
и ориентиры», — подчеркну-
ла Мария.

Ольга Пушина

ВОЕННОСЛУЖАЩИЙ ВЛАДИСЛАВ: 
«Я ЛЮБЛЮ СВОЮ СТРАНУ»

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ  
СПЕЦ ОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

РЕГИОНАЛЬНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ:
• предоставление в соб-

ственность земельных 
участков;

• 50 % компенсация расхо-
дов на оплату жилого по-
мещения и коммунальных 
услуг;

• бесплатный проезд в го-
родском общественном 
транспорте;

• право на получение бес-
платной юридической 
помощи;

• бесплатное социальное 
обслуживание на дому для 
лиц, которые нуждаются 
в уходе;

• выплаты 1 млн семьям по-
гибших в ходе специальной 
военной операции; 

• содействие 
в трудоустройстве;

• предоставление де-
тям услуг по отдыху 
и оздоровлению;

• обеспечение детей бес-
платным питанием в госу-
дарственных образователь-
ных организациях;

• бесплатное нахождение де-
тей в группах продлённого 
дня в школах;

• приём детей в детские сады 
и образовательные органи-
зации в первоочередном 
порядке и освобождение 
от оплаты за их посещение;

• обучение за счёт бюджета 
в профессиональных обра-
зовательных организациях.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ:
• возможность быстрого приобретения 

жилья за счёт Минобороны России 
через накопительно-ипотечную 
систему;

• служебное жильё или компенсация 
за найм жилья;

• бесплатное обследование, 
лечение и реабилитация в военно-
медицинских учреждениях;

• страхование жизни и здоровья за счёт 
федерального бюджета;

• право на льготную пенсию после 
20 лет службы;

• статус ветерана боевых действий 
и соответствующие льготы;

• кредитные и налоговые каникулы;
• бюджетные места для обучения детей 

в вузах;
• бронь рабочих мест;
• бесплатный отдых детей в летних 

оздоровительных лагерях.

ПАПА — СУПЕРГЕРОЙ
На кого хочу быть похожим,
Чьи черты моего лица?
В этот день, пусть не очень 
погожий,
Праздник в честь моего 
отца!
Это он — самый сильный 
и смелый,
С добрым сердцем, папуля 
родной,
Для меня он во всём мире 
первый,
Для меня он супергерой!

Отрывок из стихотворения  
Марии Батюхно

«Я всецело поддержи-
ваю решение Верховного 
главнокомандующего 
о начале спецоперации. 
Победа будет за нами», – 
Владислав

Кадр из видеопроекта «Дети Героев»

Ежедневно у дверей пункта 
отбора на службу по кон-
тракту собирается очередь. 
Мужчины знакомятся, обме-
ниваются опытом предыду-
щей службы, делятся пла-
нами. 

Истории самые разные: 
ктото недавно отслужил 
срочку, для когото это уже 
не первый контракт.

Среди кандидатов на про
хождение военной службы 
по  контракту — 39летний 
Владислав Шапырин.

— Владислав Николаевич, 
расскажите немного о себе.

— В  Севастополь я  с  се
мьёй переехал шесть лет на
зад из Сибири. В юности по
лучил образование инжене
растроителя дорог. Потом 
была срочная служба во вну
тренних войсках (сейчас вой-
ска Росгвардии — прим. ред.).

Срочником меня отпра
вили в  Чечню, где выпол
нял различные боевые за
дачи. По ходу службы сме
нялись звания: командир 
отделения, заместитель ко
мандира взвода, старший 
сержант. В  общей сложно
сти отслужил два года де
сять месяцев. Я ветеран бо
евых действий на террито
рии Чеченской республики. 

Перед тем, как принял ре
шение заключить контракт, 
работал на  СТО мастером 
по ремонту автомобилей.

— Что повлияло на  ва-
ше решение заключить 
контракт?

— Я  общаюсь с  военно
служащими и знаю, что ре
бята, которые сейчас на пе
редовой, самоотверженно 
защищают мирных жите
лей: детей, женщин, стари
ков. Они там за правое дело, 
за Родину, за Россию. Нельзя 
оставаться в стороне.

— Вы сказали, что ваша 
семья со  службой в  рядах 
Вооружённых сил знакома 
не понаслышке, расскажите 
подробнее.

— Да, мой дед Григорий 
Васильевич прошёл почти 
всю войну. С 1941 по 1945 го
ды он был танкистом. С вой
ны вернулся с  ранениями 
и  работал на тракторе: ос
вободив родную землю, 

по привычке ездил, возде
лывал её. От деда на память 
в  нашей семье как релик
вии хранятся медали и ор
дена, в  числе которых ор
дена Мужества и  Красной 
Звезды. Служил и мой отец: 
с 1980 по 1982 годы он про
ходил службу в войсках свя
зи. Сводный брат, как и я, — 
ветеран боевых действий 
в  Чеченской республике. 
Он спецназовец, сержант.

— Как отнеслась семья 
к вашему решению заклю-
чить контракт?

— Решение семья поддер
жала. Поговорил с дочкой, 
рассказал ей всё. Она у ме
ня спортсменка, выступа
ет за ГородГерой в спортив
ной федерации аэробики. 
Говорит: «Правильно, па
па. Это настоящее мужское 
дело».

— Что для вас 
патриотизм?

— Патриотизм — это лю
бовь к  своему государ
ству и  доверие нашему 
Президенту.

— О чём вы мечтаете?
— Хочу попробовать се

бя в военной сфере. Хочу по
лучить высшее образование 
и стать офицером.

Ольга Пушина
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Месяц здоровья молочной 
железы и День открытых 
дверей прошли в Севасто-
польском онкологическом 
диспансере. Всё для того, 
чтобы выявлять злокачест-
венные новообразования 
на ранней стадии.

Д л я он ко б о л ьн ы х э т о 
очень важно: шанс успеш
ного лечения рака груди 
на  ранней стадии состав
ляет 90 %, на второй — 80 %, 
на третьей — 50 %.

«Мы проводим подобные 
мероприятия на постоянной 
основе. Их основная задача — 
ранняя диагностика ново-
образований. Пациенты долж-
ны понимать, что эффектив-
ность лечения заболевания 
крайне важна в самом начале. 
Рак, обнаруженный на ранней 
стадии, можно вылечить, по-
этому первоочередная цель ак-
ции — профилактика. Помимо 
того, что мы проводим кон-
сультации и обследования, мы 
рассказываем людям, на ка-
кие симптомы обязатель-
но обратить внимание и не-
замедлительно обратиться 

к врачу», — отметил главный 
врач Севастопольского он
кологического диспансера 
Василий Ощепков.

Онкодиспансер оснащён 
новейшим оборудованием, 
способным с максимальной 
точностью определить от
клонения в работе молочных 
желёз.

За время акции  
«Месяц здоровья молоч-
ной железы»:

• прошли маммогра
фию — 204 человека;

• направлены на дооб
следование — 29 паци
ентов;

• записались на мам
мографию по месту 
жительства — почти 
300 женщин.

В  День открытых две
рей пациенты прошли УЗИ
исследования и маммогра
фию сразу после осмотра 
онколога, без предваритель
ной записи. Консультацию 
получили около 100 чело
век, 25  прошли УЗИ, 34  — 
маммографию. В  слу чае 
подтверждения диагноза 
пациенты уже в скором вре
мени начнут незамедли
тельное лечение.

Мероприятия приурочили 
ко  Всемирному дню борь
бы с  раком груди. Акции 
прошли в  рамках регио
нального проекта «Борьба 
с  онкологическими забо
леваниями» нацпроекта 
«Здравоохранение». 

Главная задача региональ
ного проекта  — снижение 
смертности от  злокачест
венных новообразований. 
Он направлен на совершен
ствование профилактики 
и раннее выявление онко
логии, а также на оказание 
специализированной помо
щи больным и  внедрение 
новых методов лечения.

Владлена Ковалёва

Рак груди – 
один из самых 
распространённых 
видов онкологических 
заболеваний

РАННЯЯ ДИАГНОСТИКАПРОФИЛАКТИКА ГРИППА
В Севастополе продолжается кампания по вакцина-
ции против гриппа. С 1 сентября прививку сделали 
уже более 195 тысяч человек — из них более 145 тысяч 
взрослых и около 50 тысяч детей.

«Зап ланировано  при-
вить против гриппа более 
305 тысяч человек. Прежде 
всего, на вакцинацию нуж-
но обратить внимание лю-
дям, находящимся в  груп-
пе риска, — это дети, лица 
с хроническими заболевани-
ями, особенно бронхолёгоч-
ной и сердечно-сосудистой 
систем, медицинские ра-
ботники, педагоги и работ-
ники сферы услуг, а  так-
же лица старше 60 лет», — 
п о д ч е р к н у л  г л а в н ы й 
внештатный эпидемиолог 
департамента здравоохра
нения Севастополя Сергей 
Грыга.

Эп и дс и т у а ц и я в   Се
в ас т опо ле с покой н а я. 
З аб о лев аемо с т ь  ОРВИ 
на 20—30 % выше средних 
значений  — это обычное 
положение дел в  осенне
зимний период, сообщают 
врачи.

«Наблюдается заболевае-
мость риновирусом, адено-
вирусом, парагриппом, ко-
роноподобными. Также от-
мечается некоторый рост 
заболеваемости коронави-
русной инфекцией. В  рам-
ках вакцинации от гриппа, 
которая стартовала в сен-
тябре, случаев заболевания 
не зарегистрировано», — со
общил Сергей Грыга.

В   г ор о де п р о до л ж а
ются и  другие програм
мы иммунизации насе
ления — против корона
вируса, пневмококковой 
инфекции, менингокок
ковой инфекции, а также 
вакцинация подростков 
12 лет против вируса па
пилломы человека. Кроме 
того, принято решение 
о запуске программы ре
вакцинации от коклюша 
детей в возрасте 6—7 лет 
и 14 лет.

Привиться от  грип-
па можно во всех поли-
клиниках, ФАПах и ам-
булатори ях, а  так же 
в  мобильных пунктах 
на площади Нахимова, 
у   т о р г о в о г о  ц е н т -
ра «Апельсин» и  вну-
т ри торгового цент-
ра «Муссон» на втором 
этаже.

Берегите себя и будьте 
здоровы!

Владлена Ковалёва

ГТО — ВЫПУСКНИКАМ
В  здоровом теле  — здоро-

вый дух. Одна из  его состав-
ляющих — физическая актив-
ность. В дни осенних каникул 
в Севастополе пройдёт акция 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне» «ГТО — вы-
пускникам Севастополя».

Принять участие в акции смо-
гут ученики 9—11-х классов. 
Планируется, что нормативы 
сдадут около 200 человек.

Испытания будут проводиться 
30 октября и 2 ноября на стади-
оне СОК имени 200-летия Се-

вастополя, также в ноябре со-
стоится туристический поход.

В первый день тестирования 
школьникам предстоит про-
бежать короткие дистанции — 
на 30, 60 или 100 м по выбору 
для каждой возрастной ступе-
ни. Кроме того, их ждут ещё 
два испытания — поднимание 
туловища из  положения лё-
жа на спине и челночный бег. 
Во второй день выпускников 
ожидают упражнение на гиб-
кость, силовые упражнения, 
прыжок в длину и бег на 2 000 
и на 3 000 м.

Коллективные заявки при-
нимаются от  школ в  Центре 
тестирования ГТО по адресу 
ул. Частника, 87, электронный 
адрес: gtosevsport6@mail.ru, 
телефон: +7 (978) 061-40-52.

Вакцинацию от гриппа 
с начала сентября 
прошли уже 195 тысяч 
севастопольцев

С начала 2023 года 
в России выявлено 
77 тысяч новых случаев 
рака молочной железы, 
в мире – почти 1 млн 
300 тысяч

Выпускники школ – 
обладатели знаков 
отличия ГТО получают 
дополнительные баллы 
при поступлении 
в колледжи и вузы
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РЕГИОНАЛЬНЫЙ 
МАТКАПИТАЛ

Программа регионального материнского капитала (РМК) 
уже не первый год показывает востребованность среди 
населения. 

Так, только  с   начала 
2023 года она стала значи
мой поддержкой почти для 
тысячи семей Севастополя. 
Выплаты доступны благо
даря региональному проек
ту «Финансовая поддержка 
семей при рождении де
тей» национального проекта 
«Демография».

В   с е м ь е  П о т а н и н ы х , 
к   п р и м е ру, р а ст у т д в а 
м а л ь ч и к а :  с т а р ш е м у 
Валентину  — десять лет, 
младшему Виктору — один 
год. О  региональном ма
теринском капитале моло
дая мама Екатерина узнала 
в группах соцзащиты в со
циальных сетях и   сра
зу подала заявление че
рез портал госуслуг. Вскоре 
с  Екатериной связались 
специалисты департамен
та труда и соцзащиты, по
могли разобраться с доку
ментами и ответили на все 
интересующие вопросы. 
Спустя три недели пособие 
уже было назначено.

По  словам мамы, выпла
та  — отличное дополне
ние к  семейному бюджету. 
Она уже купила для малыша 
вещи и  подгузники впрок, 
а  для старшего подарок — 
спортивное кимоно для за
нятий по карате. Кроме того, 
Потанины сейчас обустраи
вают детскую. Все  атрибу
ты подбираются тщательно, 
ведь для маленького ребён
ка детская комната  — це
лый мир. Особое внимание 

родители уделяют здоровью 
и комфорту.

«Стараемся выбирать на-
туральную мебель, эколо-
гичную. Смотрим кроватки. 
Здесь на удивление много тре-
бований — она должна быть 
прочной, покрыта неток-
сичными красками и в то же 
время органично вписывать-
ся в интерьер. Такая модель, 
конечно, стоит недёшево. 
Благодаря социальной выпла-
те мы теперь можем пол-
ностью обустроить комна-
ту», — делится Екатерина.

Размер регионального 
маткапитала  — 128 тысяч 
рублей. Выплату получают 
семьи, в  которых начиная 
с 2019 года родился второй 
ребёнок. Тратить получен
ную сумму можно на любые 
цели. Пособие можно полу
чить в любое время, пока ре
бёнку не исполнится 18 лет. 
Для этого достаточно подать 
заявление через Госуслуги, 
МФЦ или районное отделе
ние соцзащиты.

ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ВЫПЛАТА 
ПРИ РОЖДЕНИИ ТРЕТЬЕГО 
РЕБЁНКА

Ещё одно направление 
финансовой поддержки се
мей с детьми по нацпроекту 
«Демография» — ежемесяч
ная денежная выплата при 
рождении (усыновлении) 
третьего ребёнка или после
дующих детей.

Многодетная севастополь
ская семья Соловьяновых 

считает выплату жизнен
но необходимой поддер
жкой. Маме восьмерых де
тей Олесе такая социальная 
помощь помогла преодолеть 
многие трудности и быстрее 
встать на ноги. Тем не менее 
Олеся отмечает, что, сколь
ко бы детей ни было, само
стоятельно трудиться тоже 
надо. В этой семье даже стар
ший сын работает — с 14 лет, 
официально, во время лет
них каникул.

«Выплата стала для нас, 
можно сказать, жизненно не-
обходимой поддержкой. Дело 
в том, что два года назад мне 
был поставлен диагноз — он-
кология. До  этого момента 
я работала на трёх работах. 
После операций и лечения здо-
ровье ухудшилось, как раньше 
работать не могу. Вы спроси-
те, так много детей и вы ра-
ботаете? Как так? Да, отвечу 
я, работать нужно при любом 
количестве детей. Во-первых, 
это помогает переключаться 
от рутинных домашних хло-
пот. Во-вторых, это источ-
ник дохода. В-третьих, это 
пример детям, что трудить-
ся нужно всегда и при любых 
социальных статусах», — от
мечает многодетная мама.

Как сообщила заместитель 
начальника управления соц
обеспечения департамента 
труда и социальной защиты 
населения Евгения Пытько, 

размер ежемесячной денеж
ной выплаты при рождении 
(усыновлении) третьего ре
бёнка или последующих 
детей зависит от  величи
ны прожиточного миниму
ма на ребёнка, действующе
го в Севастополе в момент 
обращения.

«Пособие предоставляет-
ся только на детей, рождён-
ных до 31 декабря 2022 года. 
Как и в случае с предостав-
лением регионального ма-
теринского капитала, заяв-
ление на  ежемесячную вы-
плату можно также подать 
лично в  управлении тру-
да и  соцзащиты населения 
Севастополя, МФЦ или че-
рез Госуслуги», — сообщила 
Евгения Пытько.

Марина Ананьева

Подать заявление 
на региональный 
маткапитал можно 
тремя способами:

• через портал госуслуг 
(clck.ru/35ALKd);

• через отделения МФЦ;

• через районные отделения 
соцзащиты (записаться 
на приём можно 
по ссылке:  
clck.ru/3693mi)

ЕДИНОЕ ПОСОБИЕ
С   1   я н в а ря  2 0 2 3   г о 

д а  Со ц и а л ь н ы й  ф о н д 
Российской Федерации 
предоставляет ежемесяч
ное пособие на детей в воз
расте от  0 до  17 лет в  свя
зи с  рождением и  воспи
танием ребёнка (единое 
пособие). Его  главное от
личие от ежемесячной де
нежной выплаты — это на
л и ч и е  и м у щ е ст в е н н о 
го критерия и  критерия 
нуждаемости. Последний 
составляет 2,5 прожиточных 

минимума на  душу на
селения по  Севастополю 
(в 2023 году — 36 297,50  руб. 
на человека).

Если вы получили отказ 
в назначении единого посо
бия изза превышения кри
терия нуждаемости или не
соответствия имуществен
ному критерию, то можно 
обратиться в органы соцза
щиты по  месту прожива
ния за  назначением еже
месячной денежной выпла
ты на  детей, рождённых 
до 1 января 2023 года.

Начиная с 2020 года 
более 4 000 семей 
в Севастополе получили 
региональный материн-
ский капитал, а еже-
месячную денежную 
выплату при рождении 
(усыновлении) третьего 
ребёнка или последую-
щих детей – более 1500
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ДЕНЬ ОТЦА

День отца — это очень 
семейный, тёплый 
и трогательный праздник.

В  Севас тополе он то
ж е  п р о ш ё л  д о с т а т о ч 
но посемейному: на  тер
ритории Центра туризма, 
краеведения, спорта и экс
курсий состоялось ежегод
ное мероприятие «Мама, 
папа, я  — туристская се
мья!» В соревнованиях при
няли участие 26  команд, 
более 160 человек. Дети, их 
родители, бабушки и  де
душки пришли попробо
вать свои силы в туризме, 
ориентировании и краевед
ческих конкурсах.

«Самое сложное — это се-
мье собраться и  прийти 
на мероприятие. В наше вре-
мя все привыкли проводить 
время в телефонах, за ком-
пьютером или просмотром 
телевизора, каждый живёт 
своей жизнью. Наше меро-
приятие — семейное. Семья 
собралась, повеселилась, на-
бралась положительных эмо-
ций, взрослые провели вре-
мя с детьми. Здесь все единое 
целое», — рассказала заме
ститель директора Центра 
туризма по  учебновос
питательной работе Инна 
Воронина. 

Все участники команд 
преодолевали препятствия 
и показывали знания исто
рии, географии, культуры 
родного края.

«Ежегодно мы принима-
ем участие в  этом кон-
курсе, нам очень нравит-
ся, дети активные, это по-
вод лучше узнать друг друга, 
сплотиться и просто весе-
ло провести время», — от
метила участница соревно
ваний, учитель физической 
культуры школы № 44 Юлия 
Кособродова.

Ученица школы № 44 
Виктория Бондарева поде
лилась, что готовилась к ме
роприятию: читала разные 
энциклопедии о животных 
Крыма, растениях, памятни
ках, а также выполняла до
ма упражнения для физи
ческой подготовки. В конце 
мероприятия все команды 

н а г р а д и л и  г р а м о т а м и 
и сладкими призами. 

«ПАПЕ С ЛЮБОВЬЮ»
В  рамках Всероссийской 

акции «Папе с  любовью» 
в Севастополе организовали 
акцию «Папа в ТОПе», участ
никами которой стали акти
висты «Движения Первых». 
Ребята побывали в Главном 
управлении МЧС России 
по городу Севастополю с экс
курсией, узнали, как выгля
дит служебная машина и как 
работают спасатели.

«По  всей стране прошли 
праздничные мероприятия, 
где дети ходили к своим па-
пам на работу, с ними прово-
дили классные часы на тему 
карьеры. Все акции направ-
лены на  преемственность 
поколений, ведь взаимосвязь 
между поколениями  — это 
фундамент для успешного бу-
дущего», — отметила заме
ститель начальника управ
ления по  делам молодёжи 
и спорта Марина Слонченко.

В  рамках Всероссийской 
акции также прошли класс
ные часы, на  которых па
пы рассказали о   своих 
профессиях и  ответили 
на  вопросы ребят, а  в  во
лонтёрском штабе «Мы 
вместе — Севастополь» жи
тели города написали пись
ма и сделали открытки для 
военнослужащих, находя
щихся в  зоне спецопера
ции. Так  дети смогли по
здравить с праздником сво
их пап, находящихся вдали 
от дома.

П р а з д н и ч н ы е  а к ц и и 
прошли и в онлайн-форма-
те: дети поздравляли сво-
их отцов, записывали тро-
гательные видеоролики 
с  приветственными сло-
вами, выкладывали фо-
то в  соцсетях с  хештегом 
#ПапесЛюбовью.

ШАНС НА СЧАСТЛИВОЕ 
ДЕТСТВО
В Севастополе 95 семей 
хотят стать родными для 
детей, оставшихся без 
попечения родителей. 

В региональном банке дан-
ных сейчас состоит 22 та-
ких ребёнка. В прошлом го-
ду жители Севастополя уже 
усыновили 13 детей-сирот 
и детей, оставшихся без по-
печения родителей, с начала 
2023 года — 7 детей. 

Историей непростого реше-
ния усыновить ребёнка с нами 
поделилась жительница Се-
вастополя Виктория (имя из-
менено — прим. ред.).

«Я никогда не думала о при-
ёмном ребёнке. Всегда казалось, 
что я смогу забеременеть, как 
только захочу, но это убежде-
ние оказалось несбыточной 
мечтой. Мы с мужем в браке 
уже восемь лет. Всё, как у всех — 
окончание вуза, поиск работы, 
потом покупка квартиры. Че-
рез несколько лет решили, что 
пора расширять нашу семью. 
Но диагноз врачей звучал, как 
приговор — бесплодие. Тогда мы 
с мужем и задумались об усы-
новлении малыша. Тем  более 
известно, что семьи с детьми, 
в  том числе усыновлёнными, 
во многом поддерживает на-
циональный проект «Демогра-
фия», — рассказывает Виктория.

Сначала пара боролась, пы-
тались лечиться, но всё закан-
чивалось бессонными ночами 
и отчаянием. Тогда же и поя-
вилось решение подарить се-
мью уже рождённому ребёнку.

«Когда уже не  оставалось 
сил, пришла мысль — мой ре-

бёнок будет рождён сердцем. 
Вначале даже боялась говорить 
родным, думала, не поймут. Од-
нако на семейном совете все 
отнеслись к этому более чем 
серьёзно. Родители сразу под-
держали», — сдерживая слёзы, 
вспоминает Виктория.

По словам женщины, к ре-
шению об усыновлении при-
шли с супругом осознанно. 
Пара убеждена: материнст-
во — это подвиг, а усыновле-
ние — двойной подвиг.

«Как только решились, сра-
зу отправились в «Школу при-
ёмных родителей». Обучение 
там проходит в тренинговой 
форме. Набираются группы 
из  семей, желающих усыно-
вить ребёнка, 15—20 человек. 
На мой взгляд, главная цель 
этих курсов — помочь понять 
усыновителям, насколько они 
готовы к  возможным слож-
ностям в  поведении и  вос-
питании ребёнка. Если горя-
чее желание стать родным 
чужому ребёнку не  остыло 
после окончания школы при-
ёмных родителей, то психо-
логи обещают всегда помочь 
и поддержать в этом благо-
родном деле», — рассказала 
Виктория.

Тренинги проходят один 
раз в  квартал, в  процессе 
обучения проводят социаль-
но-психологическое обсле-
дование кандидатов на усы-
новление. В конце выдаётся 
свидетельство о  прохожде-
нии подготовки, оно бессроч-
но и действует на территории 
всей страны. 

Сейчас Виктория с супругом 
ждут получения сертификата, 
но признаются, что уже ощу-
щают себя родителями.

Подготовиться к усыновлению помогают в Центре социаль‑
ной помощи семье и детям. На курс подготовки зачисляют 
по письменному заявлению при личном обращении с предъяв‑
лением паспорта и СНИЛС по адресу ул. Николая Музыки, 30, 

телефон: +7 (8692) 40‑09‑10, +7 (978) 005‑26‑37.
Подробную информацию об  усыновлении можно найти 

на сайте усыновите.рф.
Марина Ананьева Ребята побывали в Глав-

ном управлении МЧС 
России по городу Севас-
тополю с экскурсией, 
узнали, как выглядит 
служебная машина и как 
работают спасатели
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Поддержку уже  
получили 752 предприни-
мателя

КОНТРОЛЬНО-РЕВИЗИОННЫЕ 
ОРГАНЫ: ИСТОРИЯ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Одно из основных направлений деятельности органов го-
сударственной власти — контроль за различными сфе-
рами общественной жизни. Государственный финансовый 
контроль в России имеет глубокую историю и берёт своё 
начало ещё в XVII веке.

При этом датой основания 
контрольноревизионных 
органов принято считать 
23 октября 1923 года, когда 
было создано Финансово
контрольное управление. 
Его задачей было проведе
ние документальных реви
зий и проверок на предпри
ятиях и в организациях.

Новая структура задумы
валась достаточно мощной 

и разветвлённой: уже в на
чале ноября 1923 года цир
куляром Народного комис
сариата финансов СССР 
предписывалось создать 
по всей стране местные ор
ганы и подразделения:

• управления финансово
го контроля в союзных 
республиках;

• контрольнобухгал
терские управления 

Наркомфина СССР авто
номных республик, гу
бернских и областных 
финансовых отделов;

• специальные контроль
ные учреждения при 
управлениях транспор
та и других крупных 
организациях.

Такая система финансо
вого контроля просущест
вовала вплоть до 1956 года. 
Затем, в  связи с  расшире
нием прав союзных респу
блик, при министерствах 
финансов каждой из  них 
были созданы контрольно
ревизионные управления, 
и весь местный аппарат ре
визоров был подчинён им.

С распадом СССР на карте 
мира появилось 15 новых го
сударств, которым предсто
яло трансформировать свою 
экономику — совершить пе
реход от плановой к рыноч
ной. Это, в  свою очередь, 
потребовало коренной ре
организации системы фи
нансового контроля.

Для обеспечения надле
жащего контроля со  сто
р о н ы  П р а в и т е л ь с т в а 
Росс и йс кой Фе дера ц и и 
за  формированием госу
дарственных доходов и ра
циональным их исполь
зованием были сохране
ны и расширены функции 
контрольноревизионных 

органов Минфина России. 
На местах на базе аппара
тов главных контролёров
ревизоров в  1998  году бы
ли образованы контрольно
ревизионные управления 
Минфина России в субъек
тах Российской Федерации 
на  правах юридических 
лиц.

В  2004  году в  результа
те административной ре
ф о р м ы  К Р У  М и н ф и н а 
России было преобразова
но в  Федеральную служ
бу финансовобюджетного 
надзора.

Новые за д ач и в  ра м
ках бюджетной реформы 
привели к  упразднению 
в  2016  году Федеральной 
службы финансовобюд
жетного надзора. Её функ
ции по контролю и надзо
ру в финансовобюджетной 
сфере были переданы ор
ганам Федерального казна
чейства, которые обладают 
необходимыми условиями 
(кадровый потенциал, опыт, 
нормативная база), а также 
соответствующим кругом 
полномочий для эффектив
ной реализации задач госу
дарственного финансового 
контроля.

З а   100ле т н юю ис т о 
рию контроль в  финансо
вобюджетной сфере про
шёл путь от  карательного 

к побудительному инстру
менту системы эффектив
ного управления бюджет
ными средствами.

Использование новых ме
тодов осуществления госу
дарственного (муниципаль
ного) финансового контро
ля требует постоянного 
электронного взаимодей
ствия контрольного органа 
и объекта контроля, то есть 
создания единой цифро
вой платформы. Она долж
на обеспечить возможность 
цифрового контроля, для 
реализации которого необ
ходим перевод всех процес
сов взаимодействия в  ин
формационную среду.

Уже сегодня Федеральное 
казначейство активно рабо
тает над созданием единой 
цифровой платформы на ба
зе электронного бюджета. 
На  данный момент созда
на подсистема финансового 
контроля, которая автома
тизирует бизнеспроцессы 
на протяжении всего жиз
ненного цикла контрольной 
деятельности.

В  будущем контрольно
ревизионная деятельность 
в  России должна выйти 
на качественно новый уро
вень работы, при котором 
совершенство механизмов 
исполнения бюджета суще
ственно снизит возможно
сти для финансовых нару
шений в  государственном 
секторе экономики.

Начальник контрольно-
ревизионного отдела в сфере 

деятельности силовых ведомств 
и судебной системы Рустам Ан

Хорошая новость для представителей туристического 
бизнеса: продлён срок приёма заявок на получение мер 
поддержки. 

Обратиться за единовре
менной выплатой в разме
ре четырёх МРОТ на  каж
дого сотрудника можно 
до 1 ноября. Средства выде
ляются из Резервного фонда 
Правительства России.

«Нам очень важно ока-
зать помощь местным пред-
принимателям из  турист-
ской индустрии, так как для 
Севастополя туризм — при-
оритетная отрасль. О  во-
стребованности и  необхо-
димости данной меры под-
держки говорит тот факт, 
что на  16 октября её полу-
чили 752 предпринимателя 
на сумму более чем 279,4 млн 
рублей. Благодаря подобным 
мерам господдержки пред-
приниматели города могут 
сохранить кадровый состав 
и  продолжать работу»,  — 

отметила заместитель гу
бернатора Севас топол я 
Мария Литовко.

В   э т ом г о д у  р ег ион у 
на поддержку предприни
мателей из сферы туризма 
выделено 543 млн рублей.

Чтобы получить выпла
ту, организации и  инди
видуальные предприни
матели должны сохранить 
не  менее 80 % трудового 
коллектива. Рассчитывать 
на  поддержк у мог ут бо
л е е  3   5 0 0   к о м п а н и й 
Севастополя и Крыма — это 
не только гостиницы, пан
сионаты и турагентства, но 
и предприятия из сфер об
щепита, морских перево
зок, кинотеатры и другие.

«Призываем вниматель-
но ознакомиться с  переч-
нем направлений и условия-
ми получения государствен-
ной поддержки, которая 
направлена на  сохранение 
кол лективов,  продолже-
ние деятельности предпри-
ятий», — подчеркнула ди
ректор центра «Мой биз
нес» Наталия Борисова.

ПОДДЕРЖКА ДЛЯ ТУРОТРАСЛИ Как подать заявку:
• в электронном виде в лич-

ном кабинете на плат-
форме grant.sev.gov.ru;

• в центре «мой бизнес» 
лично;

• по телефону горячей 
линии  
+7 (8692) 22-92-92
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Фото Александра Емелькина
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
На прошлой неделе жители Севастополя оста-
вили почти 1 500 комментариев в социальных сетях 
и на платформе «Госуслуги. Решаем вместе». 
Все сообщения собрали аналитики Центра управления 
регионом.
БЕЗОПАСНОСТЬ

Обращения севастополь
цев обсудили на заседании 
Правительства. Губернатор 
Михаил Развожаев поручил 
профильным службам в те
чение недели разобраться 
с вопросами, касающими
ся безопасности пассажи
ров общественного тран
спорта во время воздушной 
тревоги.

«Анализ сообщений, кото-
рые люди пишут в соцсетях, 
г о в о р и т  о   т о м ,  ч т о 
в Севастополе до сих пор есть 
нерешённые вопросы, касаю-
щиеся работы общественно-
го транспорта во время воз-
душной тревоги», — конста
тировал глава города.

Директор департамен
та транспорта и дорожно
транспортной инфраструк
туры Станислав Таматаев 
сообщил, что в ближайшее 
время на  остановках раз
местят плакаты с указани
ем ближайших к месту вы
садки пассажиров укры
тий. Ми хаил Развожаев 
отметил, что нужно так
же проконт ролировать, 
чтобы все укрытия были 
открыты.

«Недостаточно просто 
разместить плакаты  — 
нужно, чтобы ответствен-
ные люди своими ногами 

прошли по адресам, указан-
ным на этих памятках, и убе-
дились, что убежище по ука-
занному адрес у работа-
ет и что в него есть доступ. 
Кроме того, нужно проин-
структировать водителей 
общественного транспорта, 
чтобы они помогали людям 
во время воздушной тревоги, 
информировали их. И, конеч-
но, недопустимо высаживать 
людей вне остановок — такие 
жалобы тоже были», — под
черкнул губернатор.

Он пор у ч и л депар та
мент у транспорта и  до
рожнотранспортной ин
фраструктуры совместно 
с  департаментом общест
венной безопасности соста
вить чёткий алгоритм дей
ствий водителей при сиг
нале тревоги и довести его 
до исполнителей.

Михаил Развожаев также 
напомнил, что, когда в го
роде звучит сирена, в укры
тия должен быть обеспечен 
беспрепятственный доступ 
для всех, кто находится 
поблизости.

«Поступают точечные со-
общения, что закрыты укры-
тия, принадлежащие част-
ным ТСЖ, — туда не пускают 
людей, которые пытают-
ся зайти с улицы. Также лю-
ди писали в  соцсетях, что 

во время одной из последних 
воздушных тревог не было до-
ступа в  музей «Подземный 
Севастополь». Если это пов-
торится  — придётся ис-
пользовать это помеще-
ние по прямому назначению 
до окончания мероприятий, 
и не будет там никакого му-
зея. Жаль, конечно, — это хо-
рошее предприятие. Но сейчас 
всем необходимо работать 
в соответствии с требова-
ниями времени», — заключил 
глава города.

ЛОКАЛЬНЫЕ ПРОСЬБЫ
Жители города писали 

также о  благоустройстве, 
дорогах и транспорте, ме
дицине, жилищнокомму
нальном хозяйстве.

Та к ,  со о бщ а ло с ь,  ч то 
на улице Правды несколько 
месяцев был открыт канали
зационный люк и создавал 

опасность как для пешехо
дов, так и  для водителей. 
Он находится на проезжей 
части: на примыкании до
роги от  кафе «Пиратская 
Лагуна», рядом с  останов
кой кинотеатра «Океан». 
ЦУР направил комментарий 
в «Водоканал». По информа
ции сотрудников, люк уже 
закрыли.

Кроме того, севастополь
цы просили убрать ветки 
деревьев на  улице Гоголя, 
рядом с  Севастопольским 
государственным универ
ситетом. По их словам, они 
мешали обзору водителей, 
что могло привести к ДТП. 
«Не  видно светофор, знак 
и пешеходов», — рассказыва
ли пользователи соцсетей. 
На следующий день ветки 
обрезали.

С пе ц и а л ис т ы  Ц е н т р а 
у п р а в л е н и я  р е г и о н о м 

также фиксировали прось
бы горожан отремонти
роват ь фонари на  ули
цах Очаковцев, Пьянзина 
и  Шмидта. Вопросом за
н я л и с ь  с о т р у д н и к и 
«Горсвета». Вскоре они со
общили, что восстановили 
уличное освещение.

Задать вопросы или на-
писать о проблеме, связан-
ной с  деятельностью ор-
ганов власти, можно на их 
официаль ных страницах 
во  ВКон такте, Одно класс-
никах или Телеграм, а так-
же на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе»  — серви-
сом можно воспользовать-
ся через виджет во  ВКон-
такте, приложение или сайт 
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

Обещали — сделали. В полночь 14 октября в Севастополе 
и Крыму снизились цены на топливо. О достигнутой 
договорённости сообщил губернатор Михаил Развожаев.

«Продолжаем совмест-
ную с Сергеем Валерьевичем 
Аксёновым работу по  ста-
билизации цен на  топли-
во.  На  всё м полуостро-
ве цены должны быть не вы-
ше уровня Краснодарского 
к р а я .  Н а п о м н ю ,  р а н е е 
мы с  главой Крыма обра-
т и л и с ь  к   П р е з и д е н т у. 
Правительством были опре-
делены необходимые меры, 
в том числе компенсация за-
трат из федерального бюд-
жета для крымских постав-
щиков топлива», — отметил 
глава города.

СТОИМОСТЬ ТОПЛИВА 
НА ЗАПРАВКАХ 
СЕВАСТОПОЛЯ СЕЙЧАС:

• дизель — 66,80 руб.;
• АИ95 — 59,80 руб.;
• АИ92 — 55,80 руб.

«Мы очень  лю би м ав-
топутешествия всей се-
мьёй.  Ка ждые вы ходные 

стараемся выехать на при-
роду, полюбоваться красо-
тами родного города и лю-
бимого полуострова. Когда 
цены на топливо поднялись, 
мы изменили маршрут, вы-
езжали недалеко от  дома. 
Узнав на  прошлой неделе 
о снижении цен, очень обра-
довались! Теперь снова бу-
дем выезжать дальше и ча-
ще — наслаждаться осенью 
на природе», — поделилась 
жительница Севастополя 
Ольга.

«Снижение цен на  бензин 
стало для меня отличной 
новостью. Я  каждое утро 
везу ребёнка в  сад, сам еду 
на работу, а по вечерам ещё 
и ездим на занятия в другой 
район города, так что по-
вышение было ощутимым. 
Ждём, как ситуация бу-
дет развиваться дальше», — 
рассказа л севастополец 
Артём.

Совещание по  внутрен
нему рынку нефтепродук
тов прошло на  этой не
деле в  Правительстве РФ. 
Вицепремьер Александр 
Новак отметил, что ситу
ация с  ценами стабиль
на я, и  да л ря д пору че
ний по дальнейшей работе 
в этом направлении.

ЦЕНА НА ТОПЛИВО

C 9 ПО 15 ОКТЯБРЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 426 СООБЩЕНИЕ
И ВОПРОС 
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21 октября

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Выставка  
«Русская Атлантида» (0+)

— 9:00-18:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Севастопольский мальчик» 

(12+)
— 18:30 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
имени А. В. Луначарского

Спектакль «Три сестры» (16+)
— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

имени Вадима Елизарова
Спектакль «Любовь, танцы 

и гаджеты» (6+)
— 19:00 —

22 октября

Библиотека дружбы народов
Час творчества  

«Пёстрые крылышки» (6+)
— 11:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Гусилебеди» (0+)
— 11:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт «В царстве музыки 
с оркестром» (0+)

— 14:00 —

Драматический театр 
Черноморского флота 
имени Б. А. Лавренёва

Спектакль  
«Красавецмужчина» (12+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
имени А. В. Луначарского

Спектакль  
«Царственное слово»  

(12+)
— 19:00 —

23 октября

Дворец  
культуры рыбаков

Выставка  
«Осенняя палитра» (0+)

— 9:00—18:00 —

Российская государственная 
художественная галерея

Экскурсия «Севастополь 
в изобразительном 

искусстве» (6+)
— 12:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
имени А. В. Луначарского

Экскурсия по театру (6+)
— 16:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Виртуальный концерт 
«Венский дух» (12+)

— 19:00 —

24 октября

Севастопольский центр 
культуры и искусств
Спектакль «Война. 

Севастополь. Дети» (6+)
— 13:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
имени А. В. Луначарского

Спектакль  
«Фабричная девчонка» (12+)

— 18:30 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ОКТЯБРЕ:

• 2—5 октября —  
3—4 балла.

• 6 октября — 4 балла.
• 8—11 октября — 5 баллов.
• 21 октября — 5 баллов.
• 22 октября — 4 балла.
• 29—30 октября —  

6 баллов.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 20.10
ночь день

+12 +21
Без осадков

СУББОТА, 21.10
ночь день

+15 +23
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22.10
ночь день

+16 +24
Без осадков

ВРЕМЯ КИНОПРЕМЬЕР
С 21 по 25 октября в Севастополе 
пройдёт IX Фестиваль кино и теле-
фильмов духовно-нравственного 
содержания «Святой Владимир».

В этом году оргкомитет получил бо
лее 400 заявок от кинематографистов 
из 33 регионов Российской Федерации, 
среди которых Севастополь и Крым, 
а  также из  Белоруссии, Армении, 
Узбекистана, Киргизии, Казахстана, 
Словакии, Латвии, Франции, Марокко, 
Египта, Ирака и Ирана.

ЧТО УВИДЯТ ЗРИТЕЛИ?
КИНОТЕАТР «МОСКВА»:

• 21 октября с 10:10 — показ ко
роткометражных фильмов для 
детей: «Вовка», «Жареная пе
чень», «Ушастик», «От тебя пахнет 
пловом».

• 22 октября с 10:10 — показ муль
типликационных фильмов для 
зрителей старше шести лет: 
«Ангел маленькой принцес
сы» и «Сторожевой пёс Верный». 
В 18:00 по многочисленным прось
бам севастопольцев состоится по
каз фильма Ивана Шерстникова 
«Дорога к дому».

• 23 октября с 14:10 — про
грамма короткометражных 
художественных фильмов 
для зрителей старше 12ти 
лет: «Дочкиматери», «Ида», 
«Ирга», «Ленинградская си
рень», «Таракан», «Чайкин 
остров».

КИНОТЕАТР «РОССИЯ»:
• 24 октября в 17:40 зри

тели увидят фильм Игоря 
Копылова «Золотая бронза».

РЕТРО-КИНОТЕАТР 
«УКРАИНА»:

Фильмы будут транслировать
ся в большом и камерном залах.

• 21 октября с 11:00 — в боль
шом зале зрители увидят 
12 короткометражных ки
нокартин, среди которых 
«Последние ромеи. XV век», 
«Князь Владимир. Святые 
воины», «Адъютант его пре
восходительства: тёмная сторо
на истории», «Древняя Феодосия. 
Места и люди. Крым».

Показ фильмов в камерном зале нач
нётся в 13:00. Зрители смогут насла
диться четырьмя кинокартинами: 
«Андрей Тарковский. Невозвращение 

ветра», «Киноязык эпохи: Марлен 
Хуциев», «Трагедия в углу», «Культура 
наций. Русский мир».

Полная программа фильмов пред
ставлена на экранах ретрокинотеа
тра «Украина». Вход на кинопоказы 
свободный!

12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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